



#PROYECTAN

200 boletas, por elector

APLICAR REFORMA AL PJ, UN RELAJO, SEÑALÓ FELIPE DE LA MATA

POR ALMAQUIO GARCÍA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) Felipe de la Mata Pizaña afirmó que las autoridades electorales enfrentan el reto más grande del México contemporáneo con la Reforma al Poder Judicial, pues su aplicación, consideró, es un "relajo".

Al impartir la conferencia magistral Implicaciones Electorales de la Reforma Judicial, en el TEC de Monterrey, cuestionó el tema del financiamiento y costo del proceso, ya que explicó que resulta complejo el tema de la elección directa en el que tendrían que repartirse 200 boletas para elegir a jueces, magistrados y ministros.

"En el primer circuito judicial en CDMX tenemos poco más de 350 juzgadores, de ahí, la mitad serían 170, más los nueve ministros, el Tribunal de Disciplina, la Sala Superior, la Sala Ciudad de México, 200 cargos a elegir ¿Cómo va a ser eso, nos van a dar 200 boletas?", dijo.

HACEN ENSAYO

- El PRI en la Cámara de Diputados hizo un ensayo de la elección judicial.
- En la prueba, una persona tardó hasta cuatro horas en elegir entre los aspirantes.
- 189 jueces penales se elegirán tan sólo en la capital del país.

De la Mata Pizaña resaltó la confusión y la dificultad que hay en la aplicación de las normas electorales, ya que en la reforma propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador y aprobada por el Congreso de la Unión, se plantea que la Suprema Corte también aplique las leyes.

"¿La Corte va a aplicar la jurisprudencia del Tribunal Electoral? Los ministros de la Corte no van a querer aplicar la jurisprudencia del Tribunal ¿entonces va a haber reglas para una elección y reglas para otro? Y después van a cambiar todo el sistema electoral porque a través de los precedentes esto será obligatorio para el Tribunal. Esto es un relajo, ¿se dan cuenta?", recalcó.

Por su parte, la consejera electoral Dania Ravel estimó que el INE deberá mandar a imprimir alrededor de 600 millones de boletas, y recordó que, para la elección federal del pasado 2 de junio, se imprimieron 312 millones de boletas para la elección de diputados federales, senadores y Presidencia.

"En febrero estaremos nosotros esperando esas candidaturas, porque también tenemos los tiempos de impresión encima y van a ser más de 600 millones de impresiones que tenemos para boletas", destacó. ■



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



FOTO: ESPECIAL



• **DIÁLOGO.** El magistrado dio la charla Implicaciones Electorales de la Reforma Judicial.